
简讯

身边的诚信群体
本报讯 日前，嘉定市民赵女士

不小心把装有重要物品的挎包落在了

公交车上，好心乘客和公交公司员工

组成的拾金不昧诚信群体，让挎包“完

璧归赵”。

当天，车上一对情侣发现一个无

主挎包，但并无乘客认领，他们就把包

交给了驾驶员金孝荣。随后，嘉定公交

一车队行管员顾伟在包的隔层找到了

失主赵女士的名片，与其取得了联系，

最终让挎包物归原主。 通讯员 晓嘉

身边的诚信企业
本报讯 为进一步强化食品经营

企业食品安全主体责任，日前，上海市

市场监管局公布了本市 157 家市级

“守信超市”、21 家市级“放心肉菜示

范超市”名单。上海嘉定安亭大润发商

贸有限公司等 6 家诚信企业榜上有

名。 通讯员 晓嘉

身边的诚信人物
本报讯 日前，嘉定评选出2019

年度嘉定区社会主义精神文明十佳好

人好事，嘉定市民曹建华获提名，他是

江桥一家电器设备公司的总经理。

曹建华常对自己说，做生意钱亏

了还能再赚，但是信用是钱买不到的，

人无信不立，业无信不兴。一次，由于

路上下雪结冰封路，安徽有一家公司

没有及时把曹建华需要的钢材送达工

厂，导致工厂不能及时开工、按时交

货。曹建华立刻从附近加工公司高价

买来钢材，情愿亏本也要按时向客户

交货。他的诚信赢得了客户的信任，是

市民身边的诚信人物。 通讯员 晓嘉

抗疫作品展现中国力
量中国精神中国效率

本报讯 日前，“嘉温度、艺前行”

抗疫文艺作品展走进上海保利大剧

院。900多件优秀摄影作品、珍贵援鄂

物件等展品，持续展现嘉定区在抗击

新冠肺炎疫情中凸显的中国力量、中

国精神、中国效率，彰显中国特色社会

主义制度优势，不断引导群众坚定“四

个自信”。 通讯员 晓嘉
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本报讯 7 月 22 日，2020 年嘉定

区青年人才“回嘉行动”暨“直通嘉定”

优秀学生干部暑期挂职锻炼项目启

动。区委常委、区委组织部部长周文杰

出席会议。

仪式上，“嘉定区团史展示长廊”

启用，大学生代表获授旗，并获赠《习

近平在厦门》《嘉定第一位共产党员陈

君起》等书籍。

据悉，今年共有 114 名大学生参

与“回嘉行动”，26名优秀学生干部参

与“直通嘉定”。 记者 胡蝶飞

140名学生“回嘉”挂职锻炼

本报讯 7 月 23 日，上海市扫黑

除恶专项斗争第四督导组来到嘉定，

开展工作督导。

在听取嘉定区相关工作汇报后，

市扫黑除恶专项斗争第四督导组组

长、市高级法院副院长林立对嘉定区

在“六清”行动落实、挂牌督办案件办

理、重点行业整改、长效机制建设等重

点工作推进过程中的做法和成效给予

充分肯定。

区委常委、区委政法委书记张劲

松作工作汇报。副区长、公安嘉定分局

局长黄恩伟，区人民法院院长段守亮，

区人民检察院代理检察长葛建军出

席。

记者 秦建

本报讯 7 月 23 日，区政协六届

四十一次主席会议召开。会议聚焦乡

村振兴战略实施，围绕提升都市现代

绿色农业发展水平和发展休闲农业、

乡村旅游等，听取情况介绍，开展协商

建言。区政协主席刘海涛主持会议。

会议审议了区政协 2020 年度第

一重点调研课题报告及相关专委会调

研报告。

会前，刘海涛一行实地视察了“全

国休闲农业与乡村旅游五星级示范园

区”宏泰园。 记者 陆晓峰

市扫黑除恶专项斗争第四
督导组来疁开展工作督导

本报讯 今年以来，在新冠肺炎

疫情及汽车产业不振的双重冲击下，

嘉定经济运行承受了较大压力。面对

挑战，全区统筹推进常态化疫情防控

和经济社会发展，复工复产复商复市

全面推进。二季度以来，经济运行情况

逐步改善，环比回升较快，下降势头有

所收窄，经济复苏态势逐步显现。

上半年，嘉定工业生产降幅有所

收窄，其中汽车产业逐步恢复。1-6

月，汽车制造业完成产值1446.7亿元。

其中，零部件生产增长由负转正，零部

件配套企业因多品牌配套，受影响程

度相对好于整车，6 月单月完成产值

155.8亿元，连续2个月正增长。

二季度以来，大众动力总成、上汽

变速器等企业生产有所恢复，受国六

标准提振，天纳克、红湖等排气系统企

业产品出现较快增长。在汽车“新四

化”领域，FFT全球总部、上海氢能与

燃料电池检测中心等6个项目已获得

准入，法雷奥等一批技改项目正式投

入量产，也进一步提振了市场信心。

法雷奥汽车内部控制（上海）有限

公司总经理程劲松介绍：“我们的技改

项目总投资近 1 亿元人民币，已经投

入量产。第二季度比去年同期销售收

入增加了12%，环比第一季度增加了

61%。我们对汽车市场充满信心。”

企业积极有为，是经济由负转正

的基础力量。作为市场主体，各类企业

在疫情下以变应变，危中寻机，新技

术、新业态、新模式不断涌现，政府的

精准施策也帮助企业找到了“新蓝

海”。全新产线的“上线”，一定程度上

拉动了企业二季度的生产和销售。

面对当前严峻的经济形势，嘉定

全力以赴扩投资，推动经济逆势飞扬。

7月22日，在上海市外资项目集中签

约仪式上，嘉定区委副书记、代理区长

高香与纬湃科技、睹煜信息、崇邦集团

3 个项目现场签约，总投资约 24.8 亿

元，涉及汽车及智能制造、网络信息科

技、商业综合体等领域。

此外，上半年以来，市场消费需求

继续恢复。1-6月，全区实现商品销售

总额 2923.3 亿元，降幅较前 5 个月收

窄4.9个百分点，其中属地商品销售总

额 4 月、5 月和 6 月连续 3 个月实现

“正”增长，消费市场回暖趋势正在逐

步显现。

值得一提的是，“2020 嘉定购物

节”启动以来，嘉定区相关部门在线上

和线下搭建了各类平台，举办了系列

购物活动，使得消费潜力得到了释放。

根据全区 21 家重点商业企业数据监

测显示，从5月1日至6月23日共实现

商品销售额157.7亿元，较去年同期增

长4.8%。一方面在线经济成为消费主

导，从5月1日至6月23日的消费走势

来看，京东商城增幅 5.6%，是全区消

费品市场的绝对主力。另一方面在购

物节期间，各种促消费活动的刺激带

动下，大型购物中心销售情况逐步回

暖。以嘉亭荟购物中心为例，购物节期

间其单日最高流量达到 7 万人次，销

售情况也达到了去年同期水平。

记者 李华成

区政协召开主席会议

本报讯 7 月 22 日，嘉定区召开

2021 年度财政预算和政府投资计划

编制工作动员大会。区财政局就2021

年部门预算编制作说明，区发改委就

2021年政府投资项目作工作部署。会

议指出，要进一步优化财政支出结构、

强化预算执行、全面实施预算绩效管

理，发挥政府投资作用，推动全年稳投

资420亿元目标任务的圆满完成。

会议表彰了 2019 年度预算执行

先进单位和 2020 年度预算编制先进

单位。区委常委、副区长沈华棣，区人

大常委会副主任张德祺出席会议。

记者 李华成

嘉定部署财政预算
和投资计划编制工作

7月21日，整整42天的超长梅雨

季终于结束，但随之而来便是今夏“烧

烤”模式的火力全开，出门带把雨伞遮

阳，成为市民的习惯动作。

记者 李华成/摄

本报讯 7月24日，九三学社嘉

定区委成立20周年暨2020年全体社

员会议召开，总结部署相关工作。九

三学社上海市委员会主委、全国政协

委员钱锋，中共嘉定区委常委、区委

统战部部长陆祖芳出席会议。

经过 20 年的发展，九三学社嘉定

区委从成立之初的 42 名社员，发展成

为有6个支社、4个专委会、219名社员

的区级组织，累计开展专题调研 60 多

项，提交的提案、代表意见近500件，反

映社情民意信息560条。 记者 周玉林

九三学社嘉定区委
召开全体社员会议

二季度以来，嘉定经济运行情况逐步改善

环比回升较快
下降势头收窄

（上接第1版）

打造“15分钟养老服务圈”

7 月 23 日的访谈中，区民政局党

委书记、局长赵志坚与上海人民广播

电台首席主持人雪瑾畅谈如何提高为

老服务水平，并回应市民意见建议。

今年7月1日起，嘉定聚焦困难老

人和高龄老人，加大助老餐补贴力度，

普通高龄老人最低支付6元就可以吃

到助老餐。此外，嘉定从 2018 年开始

推进“中央厨房+分餐点”配餐模式，

目前全区共有18个中央厨房、360个

助餐场所，日供餐能力达4500客。

面对老龄化趋势，赵志坚表示，嘉

定民政以全面构建“15分钟养老服务

圈”为目标，目前已经建成 19 家枢纽

型社区综合为老服务设施；建成老年

日托机构30家、社区老年助餐点360

个，养老服务半径逐步缩短。

目前，嘉定正在稳步推进智慧养

老“三个一”工程：建成嘉定区综合为

老服务平台，居民可以通过平台查找

养老服务机构、了解养老政策；开展“e

嘉乐”智慧养老服务项目，老年人可以

便捷地享受三甲医院门诊预约挂号、

家政维修等服务；开通了69986699智

慧养老服务热线。

从“执法为主”转型为“服务为先”

7 月 24 日的访谈中，区城管执法

局党委书记、局长王瑞民与上海人民

广播电台首席主持人雪瑾畅谈如何进

一步提高嘉定城市管理水平，回应市

民意见建议。

疫情防控为城市管理带来了新的

经验和治理方式。王瑞民表示，防控期

间，城管执法局利用信息化手段，通过

二维码小程序，实行信息采集全覆盖，

并向开业商铺发放健康防护告知书

1.6万余张，通过分类指导、动态跟踪，

建立了沿街店铺一店一档的信息库。

目前，嘉定的夜间经济主要集中

在西云楼、百联、万达等大型商圈，王

瑞民表示，执法人员正转变执法方式，

注重对夜市的服务支撑，服务指导商

户规范经营，并加强宣传引导，做好执

法保障，促进夜市健康有序发展。

对于社区中邻里矛盾、私拆承重

墙等事务，目前城管执法局正积极探

索与社区物业管制联动的治理模式，

利用信息化手段和大数据信息化实施

动态的监控。今后将依托一网统管大

数据，探索智能场景的发现预警功能，

一旦出现问题苗头，及时在前端进行

管控。

据悉，民生系列访谈在“上海嘉

定”APP（二维码见头版）、嘉定人民广

播电台，以及“新华财经”、“话匣子

FM”、“看看新闻”APP等平台播出。系

列访谈由上海农商银行独家特约支

持。记者 印沁沁 张健 胡蝶飞 秦建

相关链接 民生系列访谈安排
■7月28日11:00区绿容局专场 嘉宾：区绿化市容局党委书记、局长陆铁龙

■7月29日11:00区教育局专场 嘉宾：区教育工作党委副书记、局长姚伟

■7月30日11:00区文旅局专场 嘉宾：区文旅局党委书记、局长沈峰

■7月31日11:00区发改委专场 嘉宾：区发展改革委党组书记、主任朱健民


